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Rassetauben Schweiz 
Pigeons de race Suisse 
Piccioni di razza Svizzera 
Columbas da razza Svizra 

 
 

Protokoll der Vorstandssitzung vom 23. Juli 2024 in 4704 Niederbipp 

Untere Dürrmühlestrasse 2, Restaurant Brauerei 

Vorsitz:  Christoph Uebersax 

Protokoll: Christian Wingeier 

Anwesend: Monica Henry, Christoph Uebersax, Ulrich Braun, Peter Schmid, Christian Wingeier 

Entschuldigt:  Urs Freiburghaus, Robert Loser 

Beginn: 17:30h    Ende:  21:35h 

1. Begrüssung 

Christoph Uebersax begrüsst die Teilnehmer und gibt die Entschuldigungen bekannt. Peter Schmid stösst 

später zu uns. 

2. Protokolle 

a. Protokoll der Vorstandssitzung vom 27.05.2024 in Aegerten 

Das Protokoll wurde allen Vorstandsmitgliedern zugestellt. 

Beschluss: Protokoll der VS vom 27.05.2024 wird mit 4 Ja-, 0 Nein-Stimmen bei 0 Enthaltungen 

genehmigt und auf Grund des rein organisatorischen Inhaltes nicht veröffentlicht. 

b. Protokoll der Delegiertenversammlung vom 08.06.2024 in Glovelier 

Das Protokoll der DV in Glovelier wurde von Andy Bettmer verfasst und durch Christoph Uebersax im 

Vorstand verteilt. Wenn keine Ergänzungen mehr sind, wird das Protokoll im KTM publiziert. Nach Ablauf der 

Einsprachefrist von 30 Tagen – seit der Veröffentlichung – gilt das Protokoll als genehmigt. 

Beschluss: Protokoll der DV vom 08.06.2024 wird mit 4 Ja-, 0 Nein-Stimmen bei 0 Enthaltungen 

genehmigt. 

c. Protokoll der ausserordentlichen Vorstandssitzung vom 24.06.2024 (VIKO) 

Das Protokoll wurde durch Christian Wingeier verfasst und zum Gegenlesen verschickt. Gibt es Einwände 

oder Ergänzungen? Es werden keine weiteren Wortmeldungen gewünscht. 

Beschluss: Protokoll der aoVS (VIKO) vom24.06.2024 wird mit 4 Ja-, 0 Nein-Stimmen bei 0 

Enthaltungen genehmigt. 

3. Mitteilungen KTS 

Christoph Uebersax hat an der Sitzung vom 03. Juli 2024 als Vertreter RTS teilgenommen und informiert 

über die wesentlichen Punkte. 

Tierschutzkommission: Mit der Demission von Christian Knuchel als Präsident RTS ist zu klären, wie er 

seine bisher eingenommene Funktion in der Tierschutzkommission sieht. Christoph Uebersax wird dies mit 

Christian Knuchel klären.  
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Eingabe zu Fachinformationen zum Ausstellen. Wurde vorgängig den Vorstandsmitgliedern per Mail 

zugestellt als Information. Die Eingabe durch KTS an BLV ist gemacht. 

Von Ziervögel Schweiz - ZVS nahm niemand an der Sitzung teil. Betreffend Namensrecht siehe nächsten 

Punkt. 

4. Marken-Eintragung „Rassetauben Schweiz“ 

Info und Diskussion über den aktuellen Stand. 

Nach vorgängiger erfolgloser Diskussion mit den übrigen Vorstandskollegen von KTS überreicht Christoph 

Uebersax an der Sitzung vom 03.07.2024 im Namen von RTS ebenfalls ein Schreiben, in welchem auf die 

Rücknahme der Eintragung durch KTS verwiesen wird. 

5. Informationen Vorstandsmitglieder 

a. Vize-Präsident und Ausstellungsleiter 

Keine zusätzlichen Informationen. 

b. Kassierin 

Monica Henry erläutert den neuen Vorstandsmitgliedern das Spesenformular. Neu werden die Sitzungen 

von Monica Henry in einer Tabelle erfasst. Es müssen somit nur für die individuellen Spesen das Formular 

ausgefüllt werden. 

Die Visierung erfolgt durch den Vize-Präsident. Die Abrechnungen des Vize-Präsidenten werden durch den 

Sekretär visiert. 

c. Sekretär 

Am 14.07.2024 wurde Christian Wingeier ein USB-Stick mit allen elektronischen Dokumenten von Andy 

Bettmer überreicht. Der Papierordner wird nachgereicht und muss noch gesichtet werden. Ebenfalls 

übergeben wurde ein Ordner BDRG Satzungen – Bestimmungen sowie ein Gilet von RTS. 

Wo sind alle Reglemente etc. abgelegt bzw. wer verwaltet die Originale? Christoph Uebersax wird die 

Unterlagen sammeln und allen Vorstandsmitgliedern zustellen. Im Laufe der Zeit wurde von verschiedenen 

Stellen daran gearbeitet und gewisse Punkte sowie auch Formatierungen müssen angepasst werden. 

Christian Wingeier wird die Dokumente nach der Sichtung aufbereiten, damit eine Überarbeitung und 

Verabschiedung durch die DV 25 realisiert werden kann. 

d. Beisitzer 

Es wird keine Wortmeldung gewünscht. 

e. Präsident Preisrichtervereinigung 

Im Februar 2025 ist Abschlussprüfung. Für die laufende Saison sind die Hilfsrichter für Vorbewertungen 

zugelassen sowie für ein halbes Richterpensum an der Nationalen in Sursee verpflichtet. 

Nationale in Sursee: Schweizer-PR inkl. je ½ Pensum der Scholaren und abzüglich Ueli Braun als Obmann 

stehen uns 14 Pensen zur Verfügung. Mit der Verpflichtung von 14 PR aus dem Ausland ergibt dies ein 

Total von 28 PR (ca. 2000 Tauben) zum Bewerten. Dies sollte ausreichen. 

f. Präsident des Schweizerischen Brieftaubensport-Verbandes SBV 

Da entschuldigt, keine Informationen aus dem SBV. 
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6. Rückblick Delegiertenversammlung Glovelier 

Christoph Uebersax: DV von RTS war gut besucht. Lokal war zweckmässig. Versammlungsdauer eher lang. 

Positiv überrascht, dass das Budget genehmigt und der Antrag zur Abschaffung POK/Neuausrichtung DV 

ohne grosse Diskussion klar angenommen wurde. 

7. Konstituierung Vorstand/ Vorstandsentschädigung 

Christoph Uebersax fragt der Ordnung halber an, ob alle mit dieser Zusammensetzung, resp. Verteilung der 

Ämter einverstanden sind. Für die Vorstandsentschädigung hat Monica eine Liste erstellt, diese wird kurz 

besprochen. 

Pflichtenheft: Mit Peter Schmid als Beisitzer im Vorstand, sind gewisse Arbeiten neu zu verteilen. Christoph 

Uebersax sieht dies insbesonders bei Arbeiten wie die Beschaffung der Preise für die Nationale. Christoph 

Uebersax verschickt das Pflichtenheft allen Vorstandsmitgliedern. 

Beschluss: Alle Mitglieder sind mit dem zugeteilten Ressort sowie der Vorstandsentschädigung 

einverstanden. 

8. Antrag Strukturkonzept 

An der DV von KTS wurde jedem Fachverband ein Antrag, zur Behandlung an einer aoDV oder spätestens 

an der nächsten ordentlichen DV, zugestellt. Der Vorstand, in alter Zusammensetzung, hat das 

Strukturkonzept an der April-Sitzung besprochen und war der Meinung, dass man als Vorstand RTS nicht 

dahintersteht. Zusammenlegung Fachtechnische Kommission und Vorstand seien nicht zielführend, da an 

den jeweiligen Sitzungen komplett andere Themen diskutiert werden. Auch, dass die Kasse extern verwaltet 

und man dann immer für Geld «anfragen» müsste, stösst auf keine Zustimmung. 

An dieser Haltung ändert sich auch in der neuen Konstellation nichts. Die Konsultativabstimmung an der DV 

hat die Grundhaltung unserer Delegierten aufgezeigt. 

Was nimmt der Vorstand für eine Haltung ein? Aus der Diskussion geht hervor, dass einzelne Punkte 

durchaus verfolgenswert sind, aber im Gesamtkontext nicht übernommen bzw. mitgetragen werden. 

Von KTS wurde ein Fahrplan erstellt mit aoVOK am 9. November 2024/14h in Niederönz, damit die Anträge 

zu Handen der DV 2025noch rechtzeitig bis Ende 2024 eingereicht werden können. 

9. Mitgliederumfrage 

Mit den Veränderungen in der Kleintierzucht und den unvermeidlichen Sparmassnahmen unterbreitet 

Christoph Uebersax die Idee einer Mitgliederumfrage mit Themen wie: Einsparungen in der Jahresrechnung 

von RTS; ob die Mitglieder z.B. eine Mitgliedschaft bei KTS als zwingend ansehen oder eher als Vorteil bzw. 

Nachteil; ob sie bereit wären, neben dem im Moment bei RTS erhobenen Jahresbeitrag von CHF 30.00 auch 

noch einen Beitrag zwischen CHF 60.00 – 80.00 an KTS zu bezahlen. Oder ob sie dann eventuell aus RTS 

austreten würden? 

Die Umfrage soll schriftlich, mit Rückantwortkuvert (unfrankiert) verschickt werden. Um Synergien zu nutzen, 

bietet sich ein Versand mit den Jahresrechnungen der Mitgliederbeiträge an. Zusätzlich soll die Möglichkeit 

geboten werden, das Formular elektronisch einzureichen (E-Mail, evtl. Whatsapp). 

Beschluss: Mitgliederumfrage wird gemacht und zusammen mit der Rechnung für den Jahresbeitrag 

RTS im September 2024 verschickt. 
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10. Datum Delegiertenversammlung 2025 / Themen Vortrag 

Nach Annahme des Antrages vom Vorstand, findet ab 2025 keine POK mehr statt und die DV wird losgelöst 

von der DV KTS stattfinden. 

Diskussion um Datum, Ort und Rahmenprogramm. 

Peter Schmid bietet sich an für ein Referat über die exotische (Zier-)Taubenhaltung.  

Beschluss: 10.05.2025 ab 9h im Restaurant Bad Gutenburg in Lotzwil. 

11. Zugeflogenen-Dienst 

Peter Schmid: Sehr viele Meldungen, vorab von Brieftauben. Auf der Homepage des SBV sind die gleichen 

Kontaktpersonen wie auf www.zugeflogen.contactus.ch aufgeschaltet. Vielfach landen die Zuflieger bei 

Personen, die keine Möglichkeit für eine Unterbringung/Versorgung haben und der Satz: Die Taube am 

nächsten Tag fliegen zulassen, funktioniert bei einer „abgeflogenen Brieftauben“ einfach nicht! Es sollten 

Gespräche geführt werden mit Brieftauben-Verband, dass mehr Brieftaubenzüchter Bereitschaft zeigen, 

Tauben zu holen. 

Die Aufwände für das Holen von Tauben sind zum Teil beträchtlich. Hie und da gibt es Personen, die dies 

gerne entschädigen würden. Ohne dafür zusätzlichen Aufwand zu betreiben, wäre die Möglichkeit eines QR-

Codes für Spenden auf der Homepage ein Ansatz. 

Beschluss: Peter Schmid nimmt Kontakt mit SBV-Züchtern aus dem Raum Luzern auf. 

12. 102. Nationale Taubenausstellung in Sursee 

Die Vorbereitungsarbeiten unter der Leitung von Andy Bettmer laufen gut. 

Der Vorstand wurde angefragt für ein Sponsoring eines Hans Rinert-Erni-Gedächtnispreises. Kosten 

CHF 250.00. 

Peter Schmid wird mit der PR-Vereinigung klären, ob sie allenfalls auch einen Preis stiften. 

Beschluss: Der Stiftung eines Hans-Rinert-Erni-Gedächtnispreises wird mit 5 Ja-, 0 Nein-Stimmen bei 

0 Enthaltungen zugestimmt. 

13. Verschiedenes 

Information zu Vereinsauflösungen per 31.12.2024: 

Oberländischer Taubenzüchterverein Thunersee – OTT 

Taubenzüchterverein Aare - Gürbetal 

Klub Schweizerischer Tümmlerzüchter 

 

Der Vize-Präsident Der Sekretär  

  
Christoph Uebersax Christian Wingeier 

http://www.zugeflogen.contactus.ch/

